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COSTRUZIONI 

RAPPORTO 
ddlla Commissione della Gestione 

sul messaggio dèi 19 giugno 1956 concernente l'approvazione 
dei progetti e del preventivo di massima dèlie opere di raggruppamento 

dei terreni nei Comuni di Torricella - Taverne e di Bedano 
(del 17 ottobre 1956) 

L'esame del progetto e preventivo di massima delle opere per i l raggruppa
mento dei terreni nei Comuni di Torricella-Taverne e di Bedano, ha dato luogo 
ad una ampia discussione, nel corso della quale i membri della Commissione 
hanno ribadito alcuni principi che devono disciplinare i l sussidiamento delle 
opere di R.T., richiamando in special modo i l rapporto dell'on. Monti che già 
ottenne, a suo tempo, l'approvazione del Gran Consiglio. 

In particolar modo dovranno essere tenuti in considerazione, per l'avvenire, 
in prima linea i raggruppamenti che comprendono zone in cui l'agricoltura 
ha carattere ^prevalente; che i l raggruppamento delle zone di montagna e delle 
selve sia limitato per quanto possibile, al solo raggruppamento geometrico, con 
esclusione delle strade. Evidentemente quest'ultima limitazione non potrà avere 
un carattere assoluto in quanto potranno presentarsi dei casi in cui l'oppor
tunità delle strade si faccia evidente, ma dovrà essere tenuta presente nel
l'allestimento dei progetti. 

I l caso che ci occupa non può certamente essere annoverato fra i raggrup
pamenti a carattere prevalentemente agricolo, in quanto i dati contenuti nel 
messaggio e le informazioni avute dai rappresentanti dei Comuni interessati 
convincono che le preoccupazioni agrarie sono qui di secondaria importanza. 
I l messaggio merita tuttavia di essere accolto con qualche modificazione. La 
sistemazione fondiaria dei Comuni Torricella-Taverne e Bedano è sicuramente 
necessaria e opportuna. Col riordino fondiario si dovranno costruire strade 
agricole, ciò che permetterà, ai proprietari dei fondi che si dedicano all'agri
coltura, un più razionale e più profondo sfruttamento dei terreni. Nè può essere 
ignorato i l fatto ohe col R.T. potranno essere portati a termine i lavori di 
bonifica resisi necessari dopo l'alluvione del 1951. 

La Commissione ha rilevato che nel progetto sono inseriti dei tronchi stra
dali che servono esclusivamente alla valorizzazione dei terreni senza essere in
dispensabili all'agricoltura ed ha espresso i l suo parere nel senso che quelle 
strade che non sono necessarie, ma che favoriranno nell'avvenire la specu
lazione fondiaria, non siano ammesse al beneficio dei sussidi. Sarà compito del 
progettista di presentare, in sede definitiva, un progetto nel quale le strade 
sussidiate, siano conformi ai requisiti voluti dalla legge sul R.T. ed ai desideri 
espressi dal Gran Consiglio. 

I l raggruppamento nelle zone forestali non poteva essere abbandonato. I n 
nanzitutto perchè la legge impone che le opere di raggruppamento si esten
dano al comprensorio di tutto i l Comune, secondariamente perchè U remorarne 
l'esecuzione non faciliterebbe l'accertamento della proprietà e ritarderebbe 
inutilmente l'esecuzione delle misurazioni catastali e l'introduzione del Registro 
Fondiario definitivo. 

Con queste brevi considerazioni la Commissione della Gestione Vi propone, 
onorevole signor Presidente e Consiglieri, l'accettazione del messaggio. 

Per la Commissione della Gestione : 
Jolli, relatore 
Bottani — Ferretti — Olgiati — 
Pagani — Pellegrini A. — Pellegrini P. 
— Pelli — Tatti 
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